

袋井あやぐも学園

袋井西小学校 学校だより

～仲間と高め合い 独り立ちするぞ～



8月29日 始業式 校長先生の話

36日間の夏休みが終わりました。みなさんに大きなけがや病気、事故がなく、無事2学期の始業式を迎えることができ、とてもうれしい気持ちです。

さてみなさんにとって、この夏休みは、どのような時間でしたか？

終業式でもお話しした『夏休みだからこそ』『先生たちがかわれないからこそ』を生かした『自分で学ぶ』夏休みになったのでしょうか？まったく勉強しなかったという子はいないと思いますが、36日間を通じてがんばったという子はどれくらいいたのでしょうか？

この夏休み、パリで開催されたオリンピックでの選手の活躍を、わくわくしながらテレビで観ていた子も多かったと思います。活躍して私たちに感動を与えてくれた選手にも、当然、小学生だった頃があります。一人ひとりのことをよく知っているわけではありませんので、「多分、こうだったのではないか」というお話になりますが、きっと、いろいろなことを「自分で考えて」「自分でやると決めて」「自分から取り組んだ」人たちだったと思います。『自分で』を大切に、小さい頃からコツコツ努力を積み重ねてきたことが、オリンピックという大きな大会で活躍できる原動力になっているのだと思います。

『努力をすればオリンピックに出られる』というわけではありません。でも、オリンピックに出る選手は、どの選手も人一倍努力をしてきたことだけは、まちがいありません。

みなさんも、将来就きたい職業や働きたい場所があると思います。そのための準備として、「自分で考えて」「自分でやると決めて」「自分から取り組む」力をつけることは、今からでもできます。今、パラリンピックも行われています。この大会に出場する選手もオリンピック選手以上にがんばってきた人たちだと思います。応援しましょうね。

今日は、2学期にみなさんに取り組んでほしいことを2つお話します。

まず1つ目は、『でも』『だって』『どうせ』という言葉は使わないことです。

この3つの言葉は、「できないことの言い訳」や「責任をだれかに押しつける」ときに使う言葉です。この言葉を使っているうちは、『自分で』という考え方は絶対にできません。

この言葉を使わないだけでも、自分の中にエネルギーが貯まるはずですよ。『西小っ子しぐさ』にあるフワフワ言葉を大切にするみなさんなら、『でも』『だって』『どうせ』は使わないことくらい簡単なことですよ。

2つ目は、「読書の習慣を身につけましょう」です。学校では、朝、読書をする時間を設けています。これは、読書が大切な学びだからです。決められた時間に決められた読書をする以外、本は読まないという子はいませんか？読書は心の栄養といいますが、頭の栄養でもあります。1日に、30分読書をする人の方が、1日2時間勉強する人よりも勉強がよくできるという研究結果もあるほどです。たった10分でも、10ページでもいいですから、『自分から読書をする習慣』を、この2学期に身に付けてほしいと思います。ゲームに夢中な子は、ゲーム機を本に10分替えるだけでいいです。「本を読むことが、将来なりたい自分になる近道」「なりたい自分を見つける近道」かもしれません。

2学期は、78日間です。運動会や修学旅行、観音山宿泊体験学習など「自分で考えて」「自分でやると決めて」「自分から取り組む」機会もたくさんあります。みなさんの生き生きと取り組む姿を楽しみにしています。

これで、校長先生からのお話を終わります。

78日の2学期がスタートしました。

2学期は、運動会をはじめ、各学年の学習の中心となる行事が計画されています。今年度の袋井西小学校の重点は、**「自立力」と「社会力」**です。子どもたちが自ら考え、友達とのかかわりの中で作り上げていくことを大切にしていきます。今までの学習を生かして学習に取り組み、成長する姿を期待しています。



2学期に予定されている主な行事

- 1年生 エコパ環境学習
- 2年生 浜松科学館
- 3年生 ハウス食品見学
- 4年生 福祉体験
- 5年生 観音山自然体験教室
- 6年生 修学旅行

創立151年目 東海道どまん中 西小大運動会

袋井西小学校は、昨年度150周年を迎え、今年度は151年目として新たなスタートをしています。

昨年度末、児童を対象に行った運動会についてのアンケートでは、「全校でダンスをしたい。」「1年生から6年生みんなで競技をしたい。」という意見がたくさん寄せられました。そこで、今年度の運動会プログラムは、**全校で行う「児童会種目」や「全校ダンス」**を取り入れました。10月26日に**土曜日の1日開催**として運動会を実施します。

「児童会種目」はどまん中委員会を中心に、「全校ダンス」は各クラスのダンスリーダーを中心に企画や練習を行います。「全校ダンス」では、**保護者の皆さんも参加して踊る**ことも計画しています。

今年度もお家の方の参観については**人数制限なしでの実施**を考えています。子どもたちが生き生きと活動する姿を見ていただきたいと思います。

1学期末の学校生活アンケートへの御協力ありがとうございました

保護者のアンケート結果より一部抜粋

「肯定的な評価多かった項目」（強い肯定の割合）

○みんなと一緒に何かをするのが楽しい。	65.0%
○体を動かすのは楽しい	62.9%
○子どもの個性を認め日頃から子どもと会話している	54.2%
○学校が楽しい	51.3%

「肯定的な評価が少なかった項目」（強い肯定の割合）

○進んで読書に取り組んでいる	18.2%
○学習したことがよく分かっている	21.1%
○家庭学習・自選学習に主体的に取り組んでいる	26.3%
○ふわふわ言葉をつかっている	26.6%

御家庭でのお子さんへのあたたかな声掛けが、「学校が楽しい」「みんなと何かをするのが楽しい」という気持ちをもつことへつながっていると感じます。一方で、学習への主体的な取組については課題といえます。2学期は、一人ひとりへの丁寧な指導や友達とのかかわりを通して学ぶことを大切に、授業を行っていきたいと考えます。

校舎の工事について

現在、照明のLED化、外壁の塗装工事、水道管の工事を行っており、様々な場面で御迷惑をかけていることと思います。安全には細心の注意を払って工事を進めていただいておりますが、校舎の周りに足場が組まれており、子どもたちにも安全への意識をもつよう話をしました。保護者や地域の皆様も、西小へ来校の際には、工事の作業等にお気を付けいただきたいと思います。

